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《与神同行》 

使人自由的真理（6） 

 

 

今天是我们第六次谈论“真理使我们得以自由”，我们要看的经文是弗 1:7 这样说：“我们藉

这爱子的血，得蒙救赎，过犯得以赦免，乃是照祂丰富的恩典。”耶稣基督付上生命的代价，

在十字架上流出宝血，就是为我们赎罪，把我们从撒但手中夺回来，给我们新的生命，从黑

暗中归向光明，从撒旦的权下归向神，这救恩我们都接受过了。耶稣死在十字架上，祂是担

当全人类的罪，祂牺牲自己为人而死，好让人因祂而得活。虽然主耶稣在二千多前为我们受

死，代替了我们，但是这救恩的功效直到今天依然。而耶稣赦免我们的罪，在神来看是过去

式的，是已经成全了的事。 

 

我们的认罪和忏悔可能是现在式，然而主耶稣担当我们的罪，以及神的赦免却是过去式，是

已经发生了和成就了的事。人要是离开了十字架的救赎，就没有永生，就别无拯救。今天我

们生活在地上，我们生活的中心应该是耶稣基督并祂钉十字架，我们不能离开十字架，因为

我们一切的盼望都是源于十字架，都是从十字架而来的。今天我们享受神的救赎，不要忘记

是耶稣为我们流血舍命的结果。 

 

在谈到“真理使我们得自由”这课题的时候，今天我们集中思想到我们在基督里到底拥有些

什么，这是一个很基要的真理，能够使我们获得自由释放，领受属天的喜乐。我们在没有获

得自由以前，所有的感觉都是负面的，我们感到自己不足，充满缺乏，我们没有安全感，不

知道怎样面对各种各样的环境。弗 1:3 说：“愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神，祂在基督里，

曾赐给我们天上各样属灵的福气。” 

 

这里保罗说，“愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神”，这是什么意思呢？原来当我们讲到我们

在基督里所拥有的东西的时候，我们不能不提的，就是我们跟主之间的关系，因为这关系乃

是一个基础。不要以为耶稣基督是个无关重要的历史人物，与我无关，绝对不是。因为只要

我们相信接受了耶稣基督做救主，我们就是把耶稣接到心中，我们里面就有了神的新生命。

经文说神“曾在耶稣基督里，赐给我们天上各样属灵的福气。”这里所用的是“过去式”，意

思就是神已经把福气赐下给我们了，是过去已经作成了的，在基督里赐了给我们各样的福气。

在我们还没有出生以先，神就已经在天上把各样属灵的福气存入我们的账户里，那是多么奇

妙的事。神能够供给我们一切的需要，而神乐意把诸般的福气加给我们。 

 

神把各样属灵的福气赐给我们，是基于神的大爱，而不是基于我们的表现，或者我们里面有

什么潜能，有什么可取的地方。不是因为我们够好，所以神拣选我们。在神看来，人是一无

是处，没有任何可取的，即使人所自认为的善行，但在神看来也只是像污秽的衣服罢了，是

毫无价值的。然而神不看我们这些，神乃是爱我们，差祂的独生儿子到世上来，为我们受死，

把生命舍去，将我们从罪中救赎出来。主耶稣在十字架上为我们流出宝血，目的是洗净我们

一切的罪。 

 

神就将耶稣基督为我们作的事，归到我们的帐上，而耶稣的义，也就成为了我们的义。本来

我们是一无是处的，但是因为信耶稣的缘故，神就把耶稣为我们所作的一切，以及祂里面的

一切都加在我们身上。我们不但有永恒的生命，将来可以到天堂去；我们更可以在今生享受

到神无尽的福气，神把祂的爱倾倒在我们身上。而神定意要给我们的，神都有能力给，神必

定要成就祂所喜悦的。既然神是全能的，我们属祂的儿女就没有理由觉得自己是不足，有严

重的缺乏，又或者觉得自己无能。按我们的本相，我们是一无所有的，但是现在耶稣的一切
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成为了我们的一切，情况就截然不同了。 

 

弟兄姊妹，我们不要再陷在自卑，不足和缺乏的感觉中了，因为这些思想是从撒但来的。我

们虽然自己不足，但神却是绰绰有余的，祂是万有之主宰，一切都是属于祂的。我们也不要

觉得自己毫无价值，如果这位宇宙的大君王看我们是宝贵的，这样爱我们，甚至在创世之前

就拣选我们，又在基督耶稣里给我们这么多的福气，我们又怎么会毫无价值呢？那是绝对不

可能的。我们根本就没有合理的理由轻看自己，要是我们思想中有这些意念，我们就要立即

把它赶走，不让撒但有机可乘。 

 

圣经说，“神在基督耶稣里，曾赐给我们天上各样属灵的福气。”可能有些人就会说了，那为

什么我经常会遇见困难，经常处在逆境中呢？请留意，圣经说神供给我们一切的需要，但是

神没有说我们不会遇见困难和逆境，有时候我们仍然会行过幽谷，我们经历挫败，这是因为

神要磨练我们，修剪我们，好让我们结果子更多。就好像葡萄树如果要多结果子，园主就会

按时修剪枝子，目的是要使枝子结果更多。神为了叫我们的生命更丰盛，所以才透过逆境去

除我们生命中的渣滓和杂质，好让我们跟神之间再无间隔，这样我们就可以直接吸取从神而

来的能力和恩典，就像葡萄树把浆汁送到枝子上，让枝子能够结出丰满肥美的果子来。 

 

要知道，当神修剪我们的时候，就是神要赐福给我们的时候。要是我们问神到底为什么要这

样做，倒不如我们去数算一下神所给我们属天的福气。神是我们的天父，是我们人生的主宰，

而祂又是这样的爱着我们，乐意供应我们一生所需，神的能力足能够供给我们一切的需用。

透过圣经，我们知道，天上各样属灵的福气是在耶稣基督里的，而神却是那位赐下福气和恩

典的。圣经不是说，神的一切福气和恩典“将来”都要赐给我们，或者说我们“将来”都会拥

有；而是说神已经，曾经把这些福气都给了我们，是已经完成了的工作，是过去发生了的事

情。 

 

也许你会说，这怎样落实到我日常的生活中呢？比方说，每个月我有这么多的开支，有许多

的账单，神怎样为我解决呢？神怎样供应我在经济上的需要呢？我们会逐一的来思想这些问

题，不过我们不会在今天的节目中探讨，所以你必须把整个系列讲题都听完，然后才能够认

识全面的真理。有一点非常重要的，就是我们要听从神的话，而不是撒但的话。不要以自己

的理性去判断，或者要能通过自己的理性，倒要用信心去相信和接受。 

 

其实我们不必在神面前抱怨或者诉苦，又或者把我们许多的苦情、难处告诉神，因为神早就

应许要供给我们一切的需要。神是慈爱的神，祂也是有超然能力的，是无所不能的，祂是创

造我们的神，而祂已经把各样属天的福气都赐了给我们，所以我们是富足的，是丰盛的。神

断不会漠视我们的需要而不理会，祂不会任由我们活在缺乏中而不伸出援手的，只是神有祂

的计划和时候，也有祂解决的方法，我们要耐性等候和顺从祂。试想，一位大君王的儿子，

该是怎样的模样呢？会不会像街头的叫化子呢？绝对不会的。因此我们来到神面前的时候，

我们就不能像乞丐那样，一副可怜样。我们是谁？我们是神所爱的儿女，我们是以儿女的身

份来是领受神丰盛无比的恩典和供应的。 

 

所以，不要让任何的缺乏感，不足感，以及自卑感在里面作祟，而是要活得丰盛，因为我们

的神是丰足的，而祂已经把各样的恩典和福气都加了给我们。好，我们来看弗 1:11，经文说：

“我们也在祂里面得了基业，这原是那位随己意行作万事的，照着祂旨意所预定的。”神要透

过这段经文告诉我们什么呢？神要我们知道，是祂乐意把基业赐给我们，而不是因为我们配

得，或者应得。多少时候，撒但会在我们的思想中散布这样的谎言，要我们以为我们必须做

得够好，才可以获得神的恩宠和赐福。其实这些全都不是圣经的真理。其实，神早已把许多
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丰富的恩典赐给我们了，叫我们可以在祂里面承受一切。 

 

罗 8:16-17 说：“圣灵与我们的心同证我们是神的儿女。既是儿女，便是后嗣，就是神的后嗣，

和基督同作后嗣；如果我们和祂一同受苦，也必和祂一同得荣耀。”这里说到我们是神的后嗣，

是继承神一切丰盛的。而“后嗣”这个词，在希腊原文中有着“地产”、“产业”的含意。那就

是说，我们可以从神那里领受地土。我们是和基督一同作后嗣的，神把祂的独生儿子赐给我

们，以致我们因着信耶稣，而可以作神的儿女，我们可以和神一同作后嗣，那是何等的福气。 

 

也许你会说，“我不配，我不值得！”可是问题不在于我们配不配，值得与不值得。其实，就

在耶稣临上十字架之前的那个晚上，耶稣在楼房上和门徒一起吃逾越节的晚餐，耶稣已经在

那个时刻告诉门徒，祂要和他们立一个新约，而这新约是借着耶稣的血去立的。耶稣在十字

架上成就了救赎，而当我们决心相信接受耶稣拯救的时候，圣灵就进入我们的心中，居住在

我们里面，从此以后，我们就是神的儿女，我们就作神的后嗣，我们就可以在神里面承受产

业。 

 

可是，在此同时，我们也要认识到，我们也是耶稣基督的产业，因为父神把我们给了耶稣基

督。前面说，我们和耶稣基督一同作后嗣，一同承受产业，换句话说，我们可以得着耶稣基

督所得着的。弗 1:3 说：“愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神，祂在基督里，曾赐给我们天上

各样属灵的福气。”神不是“即将”把福气赐给我们，又或者“考虑”把福气赐给我们，而是

神已经把福气赐了给我们，那是已经成就了的事实。 

 

弟兄姊妹，你可曾知道你在基督里所得到的福气呢？你有没有留意到神所给你的福气呢？就

在我们活在今天的时候，我们已经获得神许多的福气，圣经说，“我的神必照祂荣耀的丰富，

在基督耶稣里，使你们一切所需用的都充足。”神是慈爱的父，祂不但收纳我们作祂的儿女，

并且祂是让我们作祂的后嗣，去承受祂里面一切的丰盛。弗 1:14 又说：“这圣灵，是我们得基

业的凭据，直等到神之民被赎，使祂的荣耀得着称赞。” 

 

神没有因为给了我们许多恩典和福气，就有所损失，神从来不缺什么，祂也不会损失什么，

只是祂乐意把祂所有的都加给我们，让我们可以承受祂里面一切的丰盛。圣经使徒行传记载，

在五旬节的那一天，圣灵降临，按着耶稣之前所应许的而来，住在信祂的人心中，而保罗在

这节经文说，圣灵就是我们“得基业的凭据”。意思就是说，圣灵就是一个印记，证明我们是

属神的人，是后嗣，是继承者，是有资格去承受神一切的丰盛和恩典的。 

 

每一个信了耶稣的人，心中都有圣灵居住，祂不是居住一时，或者短暂停留在我们里面，而

是一生一世，和我们在一起。圣灵一经进入，就不会离开，就永远住在我们里面，不管我们

的情况怎样，不管我们做了什么，是否让神伤心失望，圣灵都不会离我们而去，祂是一直与

我们同在，住在我们里面，成为我们是属神儿女的一个明证。作为神的儿女，是蒙福无比的。

这福气是真正的福气，不是因为拥有世俗的什么物质或财富，而是因为有神，所以就有一切。

神早已为我们预备了许多福气，是我们一生取之不尽，用之不竭的。 

 

好，弗 2:17-18，保罗说：“并且来传和平的福音给你们远处的人，也给那近处的人。因为我们

两下借着祂被一个圣灵所感，得以进到父面前。”跟着我们来看罗 5:1，保罗在这里说：“我们

既因信称义，就借着我们的主耶稣基督，得与神相和。”请你留意，这里说我们是借着耶稣基

督得与神相和的，耶稣是我们到神那里去的唯一桥梁，我们必须借着耶稣，才可以与神和好，

到神那里去。如果我们不靠着耶稣基督，而用别的方法和途径，我们就无法与神建立关系，

跟神和好，蒙神的接纳。 
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罗 5:1 所说的只是个开端，我们既因信称义，就借着我们的主耶稣基督，得与神相和。这是个

开始，是因着我们愿意相信接受耶稣基督做救主而产生的，我们得与神相和，被耶稣带到神

面前。然后第罗 5:2 接着说：“我们又借着祂，因信得进入现在所站的这恩典中，并且欢欢喜

喜盼望神的荣耀。”第 1 节是我们过去所经历的，已经完成了的事，而第 2 节是指我们现在所

经历的，不断经历的，继续向前经历的，我们因着耶稣基督可以站在神的恩典里面，这是耶

稣基督的十字架所带给我们的。 

 

我不知道你有没有察觉，今天我们属神的人，每一天都是活在神的恩典中，我们受到神恩典

的包围，活在神浩瀚的恩典中，无时无刻在享受神的恩典和大爱。我们有圣灵在里面，我们

活在神的恩典中，不论生活，工作，行事，都是在神的恩典中进行，即使我们经历死亡，神

的恩典也会伴随着我们，神的恩典都没有离开我们。可是，当你认识到你是一个活在恩典中

的信徒之后，这对你实际的生活又有什么影响，它能够对你产生什么改变呢？还是我们依然

照着过去的习惯生活，没有什么改变呢？到底我们怎样把这真理落实在我们的生活中呢？ 

 

我们说每一个属神的人，都应该从他身上看见神恩典的痕迹，因为我们生命中的每一个需要，

神都丰丰富富的供应了。弗 2:18 说：“因为我们两下借着祂被一个圣灵所感，得以进到父面

前。”这里说我们被圣灵所感，得以进到父面前。“进到”这个词，在希腊文是有“渠道”的意

思，特别是指在海港的船，经过特别的渠道而安全的靠岸。而今天我们得以进到父面前，原

来是借着耶稣基督这个渠道而进入的，祂是唯一的道路，把我们引到父神面前。 

 

透过主耶稣在十字架上的牺牲，流血赎罪，我们有得救的盼望，我们诚心的相信耶稣的拯救，

愿意接受祂作救主，圣灵就立刻进入我们的心中，领我们进到父神面前，使我们从此与神和

好。我们不用靠世间任何人做媒界，又或者要借助某人的力量和祈求，而是是相信耶稣基督，

就可以直接来到神面前，这是圣灵的工作。圣灵光照我们的心，叫我们知罪，明白到救赎的

道理，认识神的爱，又感动我们信耶稣，接受是做我们个人的救主和生命的主。然后，圣灵

又将神的生命放在我们里面，祂自己也进入我们生命中，作我们的印记，证明我们是属神的

人。 

 

每一次当我们来到神面前的时候，圣灵都帮助我们，叫我们明白神的心意，又用说不出来的

叹息替我们祷告。因此，来 4:16，作者说：“所以我们只管坦然无惧的，来到施恩的宝座前，

为要得怜恤，蒙恩惠，作随时的帮助。”神要作我们随时的帮助，给我们支持，安慰和鼓励。

神今天正寻找那些信靠祂的人，为要赐福给他们，把更多的恩典和福气加给他们。神希望赐

福给人，但是祂不会强迫人接受祂的福气，祂要人信靠祂，把自己全然交托给祂，然后获得

祂所赐的福。 

 

只是今天我们很多人只凭自己的感觉生活，又或者只听世俗的声音，信一些不应该信的言论

和观念，而没有专心一意的信靠神，单纯的信靠祂，因此失去了神所赐的福气。我再说，神

乐意赐福给人，但是人也要符合神的要求，要信靠神，才可以得到神所赐各样的福气。神希

望建立我们的生命，赐福给我们，使用我们的生命，好让祂借着我们的生命得到荣耀，这是

神向着我们的期望，我们有成全神的心意吗？ 

 

保罗说我们因信称义，借着耶稣基督与神和好了，然后我们又藉着祂，因信得进入神的恩典

中。要记得，我们没有一个人可以独自来到神面前，或者说用自己的方法来到神面前。我们

每一次都是借着耶稣基督而到神面前的，这是唯一的途径。神不会打盹，不会睡觉，祂时常

都在等待着我们，只要我们不疑惑，存心信靠祂，我们就必定能够获得神在基督里所为我们
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预备的一切丰盛。 

 

最后，保罗在林前 1:18-21 说：“因为十字架的道理，在那灭亡的人为愚拙，在我们得救的人，

却为神的大能。就如经上所记，我要灭绝智慧人的智慧，废弃聪明人的聪明。智慧人在哪里，

文士在哪里，这世上的辩士在哪里。神岂不是叫这世上的智慧变成愚拙么？世人凭自己的智

慧，既不认识神，神就乐意用人所当作愚拙的道理，拯救那些信的人，这就是神的智慧了。” 


